

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V.1 Kesimpulan

Didasarkan atas hasil pengolahan data dan pembahasan yang telah dilakukan, maka kesimpulan dari penelitian yang berjudul “pengaruh *capital intensity*, manajemen laba dan *diversitas gender* terhadap *tax avoidance*” ini diantaranya adalah, membuktikan bahwa *capital intensity* tidak memiliki pengaruh terhadap penghindaran pajak. Yang memiliki arti pada dasarnya perusahaan yang memiliki nilai investasi yang tinggi tidak selalu didasari dengan tindakan penghindaran pajak

Menurut pengujian hasil membuktikan pada manajemen laba riil dengan AbnCFO berpengaruh negatif terhadap penghindaran pajak. Yang berarti semakin kecil AbnCFO semakin tinggi perusahaan melakukan manajemen laba di periode tersebut yang semakin tinggi juga dalam melakukan *tax avoidance*. Menurut pengujian hasil membuktikan pada manajemen laba riil melalui AbnPROD memiliki pengaruh signifikan negatif terhadap *tax avoidance*. Hal ini dikarenakan memang banyak perusahaan yang mengendalikan laba dengan cara menurunkan harga pokok penjualan per unit. Tetapi perusahaan hanya melakukan manajemen laba saja tidak berdampak dengan mengurangi laba pajak.

Hasil pengujian membuktikan bahwa manajemen laba riil melalui AbnDISX tidak memiliki pengaruh terhadap *tax avoidance*. Hal ini dikarenakan perusahaan pada sampel penelitian hanya melakukan manajemen laba riil melalui AbnCFO dan AbnPROD mengingat manajemen laba ini memiliki beberapa komponen yaitu beban *research and development*, *sales* dan administrasi dan umum perusahaan pada sampel penelitian tidak satu pun yang memiliki beban riset dan pengembangan. Hasil pengujian membuktikan bahwa variabel *Diversitas Gender* tidak berpengaruh terhadap *tax avoidance*. Hal ini dikarenakan biasanya dewan direksi biasanya dipilih berdasarkan latar belakang dan pengalamannya tanpa mempertimbangkan *gendernya*.

V.2 Saran

Berdasarkan penjabaran dari kesimpulan dan pembahasan yang telah disampaikan sebelumnya, maka saran yang dapat dijadikan sebagai masukan yang bermanfaat adalah sebagai berikut: kelemahan pada penelitian ini

1. Saran Teoritis

Bagi peneliti selanjutnya, dapat melakukan penelitian menggunakan variabel lainnya dikarenakan hasil uji R-square menunjukkan tingkat pengaruh pada penelitian ini sebesar 28,54% terhadap penghindaran pajak

2. Saran Praktis

a. Untuk Investor

Diharapkan penelitian ini dapat memberikan wawasan untuk investor agar mampu menganalisis faktor yang mendorong manajemen melakukan penghindaran pajak, khususnya terkait *capital intensity*, manajemen laba dan *diversitas gender*.

b. Untuk Regulator

Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat membantu regulator dalam mengantisipasi penghindaran pajak perusahaan terutama melalui *capital intensity*, manajemen laba dan *diversitas gender*.

c. Untuk Perusahaan

Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat digunakan perusahaan sebagai bahan pertimbangan dalam merencanakan perpajakan dan agar perusahaan tidak mengambil keputusan yang salah. Dikarenakan penghindaran pajak sangat beresiko karena terdapat kemungkinan perusahaan dikenakan marginal cost dan kehilangan reputasi di mata *stakeholder*.